

<週報No. 2, 935> 3, 046 回例会

2020年12月04日(金)

◆会長／岩波 寿亮 ◆幹事／小口 泰幸

◆司会＝古屋 了 SAA

◆ゲストビジター＝いらっしゃいません

◆出席報告

本日	100.00%	0名欠席
前回訂正	100.00%	0名欠席

◆ラッキーナンバー＝No.30 藤森 郁男君

◆ニコニコボックス＝●岩波寿亮君、小口泰幸君＝本日は宮坂康弘会員による「2020年を振り返って」です。宜しくお願いします。●古屋了君＝バスハイク例会に当社をご利用いただきありがとうございます。●北川和彦君＝12月に入りました。年末まで突っ走りましょう。●山本實君＝宮坂康弘会員、花岡秀則会員、本日は卓話をよろしくお祈いします。お世話になります。●折井俊美君＝12月は結婚記念日です。●藤森郁男君＝ラッキーNo.に当たって。

◆会長告知・岩波寿亮会長＝あつという間に師走です。来年のカレンダーが配られ始め、皆さんも来年のメモ帳を持たないと、予定表が書き込めなくなっているのではないかと思います。今年もいろいろありましたが、なんといっても新型コロナウイルスでしょう。これについてはこの後のクラブフォーラムに譲ります。去年は台風によりリンゴ農家は大変でしたが、今年は台風の上陸は結局なかったとか。しかし長雨によりリンゴは身の固さが少し不足しているとか聞きました。ちょうどいい加減というのは難しいものだと思います。今年の流行語大賞は「三密」だそうですが、ポストコロナ、ウィズコロナ、ニューノーマル等言われる中、どのような未来を想像するのか、その共有をどのようにするのが課題だと思っています。人生100年時代と言われる中、未来がついさっきまで考えていた風景とは全く変わってしまった不安よりも、未来への期待をどう作るか、ニューノーマルライフへの夢と期待、喜びを語らなければならないのではないかと思います。しかしこれは相当難しいことです。かなり価値観が変化している、あるいは本来の姿に戻ろうとしている、そんな表現もできるのではないかと感じています。いい加減が難しいところです。

と言う訳で、また旅行の話をします。観光の話かもしれませんが、最近、オンライン観光などという言葉も言われていますが、やはり五感で感じる必要、実際に触れて、味わって、聞いて、見て、そこで繋がって、いわば化学反応をおこして、という創造力が大切だと考えます。道に迷うという行動が一生の記憶になります。コロナウイルスの前と後では、観光の形が変わることは間違いないでしょう。そこに地域があり、それぞれの地域の未来を考える繋がりがさらに反応して、壁を壊し、前を向いて突き進む。こんな観光地の未来を考えたいものです。観光客のニーズの変化に合わせて、我々受け入れ側の観光地や地域社会・地域住民の意識も、元に戻るのではなく、変化していくと思います。今まで、人口減少による地域経済の危機を、インバウンド等の観光の受け入れの増加により地域の経済が活性化し、雇用が創出され、地域の魅力が向上し、暮らしが豊かになるとして各地で取り組まれてきた観光政策が、地域住民の豊かさとか暮らしやすさとは少し別ものになっていたような気がしています。数や消費額では計れない何かがあるような気がします。サステイナブルな街づくりと観光の一体化と考えればいいのでしょうか、暮らすように旅をして、「住んでよし、訪れてよし」の地域として、普通の生活とツーリズムが一体化した地域になればいいな、と思います。つまり、トライアスロン大会が、サステイナブルな環境問題への取り組みとなり、スポーツツーリズム、ヘルスツーリズムとして、地域と一体化出来ればよいと考えています。観光客が期待する一つは、地域の普通の暮らしぶりだと思うからです。交流人口、二地域居住もワーケーションもそういうことかもしれません。そうして、この地にいつでもサイクリングやランニングの姿が見える、諏訪湖で泳げる、そんな地域になれば最高かと考えています。また、環境をよくするという考え方、つまり環境を守る、からさらにその先へ、トライアスロン大会が6市町村を網羅する環境活動に発展することに期待しています。皆様のご協力を是非お願いいたします。

◆幹事報告・小口泰幸幹事＝①本日はプログラム委員会担当のクラブフォーラムで、「2020年を振り返って」と銘打って宮坂康弘会員の卓話です。宜しくお願い致します。②12月のロータリーレートは1ドル105円です。③小口武男会員にマルチプル・ポール・ハリス・フェロー5回目へ昇格のバッジが財団より届いておりますので後程伝達を行います。④諏訪地域献血推進協議会から献血

啓発ポケットティッシュが届いております。ご自由にお持ち帰りください。⑤次回 12 月 11 日金曜日の第 3047 回例会は、会長・会長エレクト担当のクラブ協議会、年次総会となります。⑥12 月 18 日の夜間家族忘年例会はコロナ第 3 波の影響により中止となりました。楽しみにしていたと思いますが、御了解いただきますようお願いいたします。⑦本日例会終了後に第 10 回定例理事会を行います。

◆マルチプル・ポール・ハリス・フェロー

5 回目昇格

小口武男会員

昇格バッジの
伝達



◆クラブフォーラム 「2020 年を振り返って」

●プログラム委員会 山本實委員長＝本日は「2020 年を振り返って」と題しまして長野日報社の宮坂康弘会員と

信越放送の花岡秀則会員に今日の卓話の関係ををお願いいたしました。一年間大変苦しいニュースばかりでありましたけどもくる年の



諏訪市において明るい温かい最新のホットニュースでもあれば是非お話いただければと思います。

●宮坂康弘会員 卓話テーマ：「2020 年を振り返って」

1 月に中国武漢から帰国した 30 代男性から新型コロナウイルス陽性反応が確認され、国内で初めての感染者ということで発表されました。2 月は当時の安倍総理から、感染症対策として全小中学校及び高校に 3 月 2 日から春休みに入るまで臨時休校にするよう要請がありました。3 月、これが一番衝撃的なコロナ関係の話題だと思います。ドリフターズのメンバー志村けんさんが 70 歳で死亡したということで驚いたことが思い出されるかと思えます。4 月は新型コロナウイルス対策の緊急事態宣言が 7 都府県から全国に拡大。また、全国民へ現金 10 万円の給付を閣議決定されました。5 月には緊急事態宣言で外出自粛が求められる中で賭けマージャンを行っていたとの報道があり、東京高検の黒川検事長が辞表を提出しました。6 月は高校生プロ棋士の藤井聡太七段が棋聖戦に勝ち、31 年ぶりのタイトル戦挑戦の最少年記録を

更新しました。7 月は梅雨前線の影響で九州に豪雨災害が発生。熊本を中心に福岡、大分、長崎で死者が確認されました。8 月は、安倍総理の大腸炎が再発して職務継続が困難となったため、辞任の意向を発表しました。9 月には臨時国会で自民党の菅義偉総裁が第 99 代の首相に指名されました。10 月は人気アニメ映画「鬼滅の刃」が公開され、公開初日から 3 日間で観客動員が約 342 万人、興行収入約 46 億円の大ヒットとなりました。11 月はアメリカ大統領選挙で選挙人の過半数を確保した民主党のバイデン氏が「勝利宣言」をしました。ここからは諏訪地方の主な出来事をご紹介します。2 月に松本市の男性が県内で初めての新型コロナウイルス感染者として確認。4 月 4 日には諏訪地方でも発生しました。ちなみに 11 月中旬までに県内の感染者は 600 人を超えております。4 月には「第 32 回諏訪湖マラソン」の初めての中止が決定しました。5 月には「諏訪湖祭湖上花火大会」及び「全国新作花火大会」の中止が決定しました。7 月には諏訪市の城北小学校と高島小学校が統合して誕生する新しい小学校の校名が「上諏訪小学校」に正式決定しました。8 月には「諏訪圏工業メッセ 2020」の中止も決定しました。10 月には「スウェイトピークスミドルトライアスロン大会 2021」の実行委員会が設立されました。11 月には下諏訪町長選が告示され、新人の宮坂徹氏の無投票当選が決定しました。年末恒例の「今年の漢字」ですが、1995 年から日本漢字能力検定協会が決定しており、今年



12 月 14 日に京都の清水寺で発表される予定になっております。過去 10 年の漢字を振り返ると、2010 年は「暑」、11 年は「絆」、12 年は「金」、13 年は「輪」、14 年は「税」、15 年は「安」、16 年は「金」、17 年は「北」、18 年は「災」、19 年は「令」が選ばれています。私が予想する今年の漢字は、「桜」、「新」、「布」、「家」、「換」、「離」あたりかと思いますが、やはり本命及び対抗は、「菌」、「密」が有力ではないでしょうか。

◆今後の例会日程

12月11日	金	クラブ協議会（年次総会）
1月1日	金	法定休日
1月8日	金	年頭挨拶